

2022・6・16 開会

第2回町議会定例会

令和4年第2回町議会定例会が、6月16日に開かれ、21日に閉会しました。この町議会定例会では、木幡町長の行政報告のあと一般会計補正予算など議案10件について審議しました。おもな内容は、次のとおりです。



◆北海道市町村職員退職手当組合規約の変更について
「上川中部福祉事務組合」が加入することに伴い変更を行うものです。

◆町道の路線廃止について
次の路線が廃止されました。
路線名…本町温泉線
起 点…字長万部一三四番地 六地先
終 点…字長万部二二八番地 九地先

◆町道の路線認定について
次の路線が認定されました。
路線名…本町8号線
起 点…字長万部一三四番地 六地先
終 点…字長万部一三九番地 二地先

◆工事請負契約の締結について
令和4年度うちらクリーセンター解体工事は、六千五百三十四万円で株式会社星五産業と契約することが承認されました。

◆北海道市町村総合事務組合規約の変更について

◆財産の取得について
庁内LAN用・校務用パソコン一式を五百七十八万四千

百九十円に取得先が設定する利率で計算された利子分を加算した額で北海道市町村備荒資金組合より取得することが承認されました。

◆一般会計補正予算(第二号)
令和4年度の一般会計予算に歳入歳出それぞれ七千九百二十一万八千円が追加され、予算総額五十八億八千二百八十九万三千円となりました。補正のおもなものは、歳入が

◆介護保険特別会計補正予算(第一号)
令和4年度介護保険特別会計予算に歳入歳出それぞれ三十四万二千円が追加され、予算総額八億八千六百九十四千円となりました。

◆一般会計補正予算(第三号)
令和4年度の一一般会計予算に歳入歳出それぞれ五十七万七千円が追加され、予算総額五十八億八千三百四十六万三千円となりました。補正のおもなものは、歳入

歳出ともに、子育て世帯臨時特別給付事業にかかる補助金、負担金の追加です。

木幡町長の 行政報告

= 令和4年6月16日 =

各会計 決算見込み

介護保険特別会計は、介護保険給付費などの減により、五千三百八十二万一千円の繰越しとなりました。介護保険給付費に係る交付金等は翌年度に精算されることから、精算額が確定し、議会へ補正予算を提案いたします。

公共下水道事業特別会計は、経費の節減に努める中、各支出科目の不用額の発生などにより、七百九十万二千円の繰越しとなりました。

ガス事業会計は、年間ガス販売量が前年度対比一万三千立方メートル減の十八万九千立方メートルとなりましたが、ガス売上は七十三万四千円の増収となりました。

事業収支では、経費の節減に努めましたが、原料費や修繕費等が増となったことから、二千三百三十九万五千円の当年度純損失となっております。

この当年度純損失を前年度繰越欠損金四億三千五百六十八千円に加えますと、当年度未処理欠損金は四億三千四百九十六万三千円となります。

円の当年度純利益となっております。

病院事業会計は、前年度に比較し、入院患者数は二十六・七％の増加となり、入院収益は二千五十九万七千円の増収となりました。外来患者数は二・五％の増加となり、外来収益は千七百二十六万九千円の増収となりました。

支出では、前年度に比べ医療費用が二千五百五十八万九千円の増加、医業外費用は七万六千円の減少となっております。

事業収支では、一般会計から三億九千万円の補助金を繰入れたものの、決算では六千二百七十六万六千円の当年度純損失となり、この当年度純損失を前年度繰越欠損金五億千六百八十七万七千円に加えますと、当年度未処理欠損金は五億二千三百十五万三千円となります。

なお、各会計の詳細につきましては決算上程の際に関係資料を提出いたします。

新型コロナウイルスワクチン接種事業

現在、十二歳以上の方を対象とした三回目接種はほぼ終了し、五歳から十一歳の小児を対象とした接種を長万部町立病院小児科で実施しており

ます。

重症化予防のため、六十歳以上及び十八歳以上六十歳未満で基礎疾患を有する方などを対象に実施する四回目接種は、高齢者施設入所者等は七月に、その他の方は八月に長万部町福祉センターにおいて実施する予定で、関連する費用についての補正予算を本定例会に提案いたしております。

ふるさと納税

長万部町まちづくり基金条例による、ふるさと納税の令和三年度の取組といたしまして、返礼品発送管理と寄附サイト画像登録等の委託強化を行い、新たな寄附サイト及び返礼品の大幅な増加を行いました。寄附状況は、二千四百二十七件、五千二百四十七万円となり、前年度と比較し二百七十万円の微増となりました。なお、令和三年度末現在の基金残高は、まちづくり基金を取り崩し、各目的別事業の財源として合計四千万円を充当し、一億七千二百四十六万三千二百八十八円となっております。

今後は、返礼品等のさらなる充実を図るとともに、町を応援してもらうための取組を強化しながら、ふるさと納税

による寄附の拡大を目指してまいります。

さらに、企業版ふるさと納税につきましては、地域再生計画が認定されましたので、寄附事業プロジェクトの企画立案を行ってまいります。

北海道新幹線関係

成した「新幹線駅デザイン検討委員会」に諮問していたところ、本年一月三十一日に答申があり、これを元に作成した「北海道新幹線長万部駅舎デザインに関する要望書」を三月二日に鉄道運輸機構北海道新幹線建設局に提出してまいりました。

提出した長万部駅デザインコンセプトは、「湯けむり香る噴火湾、人と時代の交差点」であり、市街地に温泉があることを表現するとともに、町では内浦湾を「噴火湾」と呼び親しんでいることや古くから鉄道の要衝であったことから新幹線駅となったこと、これを交通拠点として繁栄することを期待する思いが込められております。

新幹線長万部駅前周辺整備

駅前周辺整備と北海道新幹線の工事状況についての住民説明会を、五月十三日に学習文化センターで、十四日にあつまんべで開催し、両日合わせて延べ百二十九名の出席がありました。

内容につきましては、町から自由通路の基本設計や駅前再開発のイメージ、土地区画整理事業の概要について、動画やイメージ図などを用いて

説明いたしました。また、北海道新幹線の工事状況については、鉄道運輸機構から内浦トンネル静狩工区の工事映像を上映するなどして説明を行いました。

老人福祉関係

高齢者や心身に重度の障害を持つ方が、社会参加や日常生活の中で、タクシーを交通手段の一つとして容易に利用できるような料金の一部を助成しております。タクシーチケットは、四月六日から役場窓口で、十二日には国縫・中ノ沢・双葉・静狩の各会館に出向き交付を行いました。五月末までの対象件数は七百八十七件で、交付件数は六百二十五件、約七十九％の交付率であります。

六十歳以上の高齢者を対象とした町内温泉施設の入浴料金助成事業は、六月十三日から受付を開始いたしております。

児童福祉関係

四月一日にさかえ保育所の入所式を行い、今年度の入所児童数は、定員六十名に対し三十二名の入所となっております。

が中心となり、関係機関と連携を図りながら、効果的な被害防止対策を実施しております。ヒグマや近年個体数が急増しているエゾシカ、特定外来生物であるアライグマなどが林業や農業へ被害をもたらしていることから、総合的に対処するため、今年度も引き続き「鳥獣被害防止対策事業」を同協議会に委託し、ハントによる巡回の徹底や有害鳥獣駆除業務を実施し、被害防止対策の強化を図っております。

今後も関係機関と連携を図り、鳥獣の保護及び狩猟の適正化に関する法律等に基づき人畜被害を防止するため適切な処置を実施してまいります。

漁業関係

基幹産業であるホタテ貝養殖漁業は、令和三年度の生産量は約一万六千六百九トンとなり、前年度と比較し二千三百一十トンの増で、生産額では四十七億九千二百二十万円となり、前年度と比較し二十億二千二百三十五万円の増となっております。

渡島北部地区水産技術普及指導所が、本年三月に長万部町海域のホタテ稚貝の生育等を調査した結果、正常貝は約

九十五%、変形及び欠殻貝が約三%、へい死等の死貝が約二%となり、例年と比較して良好な生育状況となっております。

ホタテ貝のアイヌブランド化を展開している「アイヌ政策推進交付金事業」につきましては、本年三月に町民の投票によりブランド名を選考し、投票数千三百七十三票の中から最も投票数が多かった「湾宝」をブランド名称として決定いたしました。今後は、ブランドホタテ貝の商品開発やPRイベントを主として、ブランド構築を町民と一丸となつて進めて行きたいと考えております。

商工観光 労政関係

中小企業を取り巻く環境は、新型コロナウイルス感染症による影響に加え、ウクライナ情勢の影響による燃料費や物価高騰により、深刻な状況となつており、今後の経営不安の解消と事業経営の安定化を図るため、中小企業特別融資資金の貸付けを関係機関と連携して実施しているほか、さらなる支援方策として昨年度に引き続き、商工事業者経営改善等支援事業を実施するため、関連する費用についての

補正予算を本定例会に提案いたしております。観光振興では、新型コロナウイルス感染症収束後に新規コンテンツの発掘・情報発信を目指すとともに、引き続き長万部町、豊浦町、黒松内町の三町連携による「はしっこ同盟」、さらには、長万部町、八雲町、今金町、せたな町の「北渡島檜山四町地域連携推進協議会」などの広域連携事業を中心とした活動・取組も一層強化してまいります。

また、昨年度、法人化した長万部観光協会では、JR長万部駅構内に設置している観光案内所「インフォまんべ」を拠点に、町の観光情報を発信するとともに、積極的な観光客の誘致に努めております。

さらに、町を訪れる多くの観光客のみなさまへ長万部温泉や二股ラジウム温泉、飲食店の紹介をはじめ町内の観光情報を提供しております。今後さらなる事業の展開・拡大・充実が期待されます。

なお、本町の経済活性化の一環であります合宿等誘致事業は、新型コロナウイルス感染症の影響を受け予約がない状況ではありますが、収束後の再開に向け協議を重ね、合宿誘致のさらなる充実を目指しております。

建設関係

建築事業では、町営住宅南部団地解体工事、新開公園廃止撤去工事の実設計業務委託を七月二十日までの工期で発注しております。また、町営住宅はまなすシルバーハウジング非常灯交換工事が、十月三十一日までの工期で施工中であります。これは、はまなすシルバーハウジングの共用部における停電時点灯照明器具の老朽化のため、交換工事を行うものであります。その他、各公共施設や町営住宅の修繕工事につきましては、計画的に実施しております。

土木事業では、長万部中央跨線橋撤去工事を令和五年三月三十一日までの工期で、北海道旅客鉄道株式会社に工事委託しております。道路維持関係では、町道中山大通線外舗装補修工事を十一月十八日までの工期で、管内道路排水等清掃業務を十一月三十日の工期で発注しております。また、北海道新幹線建設工事に伴う町道路線の廃止及び認定について、本定例会に提案いたしております。その他、町道の維持補修等につきましては、計画的に実施しております。

公共下水道 事業

公園関係では、あやめ公園パークゴルフ場は、四月十五日に新型コロナウイルス感染症対策を施したうえでオープンいたしました。また、長万部公園キャンプ場につきましては、新型コロナウイルス感染症対策の観点からバンガローの利用棟数を減らし、四月二十二日より三年ぶりに今年度オープンしたところであります。

終末処理場内の汚泥脱水機薬品流量調節計交換修繕工事は、十二月二十日までの工期で、陣屋中継ポンプ所機器交換修繕工事は、令和五年一月二十日までの工期で施工中であります。

新幹線建設工事に伴う関連事業の雨水排水管路調査検討業務委託につきましては、令和五年二月二十八日までの工期で実施中であります。

病院事業

新型コロナウイルス感染症に対応するため、発熱者外来を継続して開設しております。町民のみなさまには、患者間の接触を避けるための措置

とご理解をいただき、町広報等を確認のうえ受診いただきましたようご協力をお願いいたします。

教育関係

長万部高等学校制服購入費補助は、新入学生の保護者十三名から申請があり、六十八万三千円を四月二十五日に委任払いにより制服納入業者に支出しております。また、長万部高等学校通学費補助は、中ノ沢、黒松内町、八雲町及び森町の通学者十九名から申請があり、二百七十八万五千七百円の支給を予定しております。

国公立大学及び東京理科大学学生に対する奨学金の給付や貸付けは、国公立大学生三名から申請があり、奨学金運営委員会を開催し奨学金の決定をしております。

長万部中学校において、新型コロナウイルス感染症の感染が確認され、五月十六日から二十日までの間、学校閉鎖を行いました。中学三年生は、五月十八日から二泊三日で仙台方面へ見学旅行の予定でありましたが、延期いたしました。なお、見学旅行延期に関連する費用についての補正予算を本定例会に提案いたしております。

消防関係

今年五月末現在の火災件数は野火が二件発生しております。

火災予防では、春の全道火災予防運動期間中、防災ラジオや消防車による防火広報を実施し、各町内に火災予防運動の旗六十三本を設置いたしました。今後とも火災予防を徹底するとともに、住宅用火災警報器の適正設置と早めの更新を啓発してまいります。



また、以前から課題となっておりました火災発生場所の町民への広報につきましては、六月一日から防災ラジオを活用して実施することいたしました。

救急業務では、今年一月か

ら五月末までの救急車出動件数が百三十五件、搬送人員が百三十六名で、昨年同期と比べ出動件数は九件、搬送人員は十三名と共に増加しております。また、道南ドクターヘリの町内での要請事案は三件となっております。



2022・5・13 開会

第3回町議会臨時会

令和4年第3回町議会臨時会が5月13日に開かれ、議案6件について審議しました。

主な審議内容は、次のとおりです。

り取得することが承認されました。

◆令和3年度一般会計補正予算(第一二号)

令和3年度一般会計予算に歳入歳出それぞれ一億七千五百九十九万千円が追加され、予算総額六十三億八千六百五十二万円となりました。

補正のおもなものは、歳入が地方交付税などの追加、歳出は財政調整基金などの追加です。

◆条例の一部を改正する条例について

長万部町税条例等の一部、国民健康保険税条例の一部、介護保険条例の一部を改正する条例がそれぞれ承認されました。法律改正に伴う条文整備や文言、表現の整理等を行うものです。

◆工事委託契約の締結について

長万部町公共下水道根幹的施設の建設工事は、六億四千二百万円を日本下水道事業団と契約することが承認されました。

◆財産の取得について

ホイールローダー装着用草刈装置を九百二十五万五五百円で函館運搬機整備株式会社よ

